## **BAB II**

## **OBJEK PENELITIAN**

## A. Detik.com

Detik.com awal dibentuk pada tanggal 30 mei 1998 namun tanggal 9 juli baru di tetapkan sebagai harilahirnya detik.com. Awalnya peliputan hanya berfokus pada berita politik, ekonomi dan teknologi informasi baru, setelah situasi politik mulai mereda detik.com juga melampirkan berita hiburan dan olahraga. Detik.com mencetuskan membentuk yang updatenya tidak lagi menggunakan karakteristik media cetak harian, mingguan atau bulanan. Yang di jual detik.com adalah breaking news dengan bertumpu pada vivid description, dengan inidetik.com melesat sebagai internet dikalangan user (Oliviaziza. situs paling populer 2013, https://www.slideshare.net/oliviaziza/detikcom, akses pada 10 Desember 2018).

Detiknews berisi informasi berita politik - peristiwa, Detikfinance : memuat berita ekonomi dan keuangan, Detikfood : informasi tentang resep makanan dankuliner, Detikhot : berisi info gossip artis/selebriti daninfotaiment, Detiknet : memuat informasi teknologi informasi, Detiksport : berisi info olahraga termasuk sepak bola Detikhealth : memuat info dan artikel kesehatan, Detiktv : memuat info mengenai berisi video(tvberita).

detikcom ialah sebuah <u>portal web</u> yang kehadiran isinya <u>berita</u>dan artikel daring di <u>Indonesia</u>. detikcom yaitu noda satu situs berita terpopuler di Indonesia. Berbedaan dari situs-situs berita berbicara Indonesia berlainannya, detikcom hanya hadir edisi daring dan menggantungkan penghasilan dari babak iklan. Meskipun begitu, detikcom yaitu yang terdepan dalam hal berita-berita baru (*breaking news*). Sejak tanggal <u>3 Agustus 2011</u>, detikcom sebagai babak dari <u>PT Trans Corporation</u>, noda satu anak perusahaan CT Corp.

Daftar isi

1 Situs-situs

2 Sejarah

3 Kepemilikan

4 Perkembangan jumlah pengunjung

5 Kritik

6 Tampilan/Screenshot detikcom

7 Manajemen detikcom

7.1 Redaksi detikcom

8 Referensi

9 Pranala luar

Situs-situs

Detikcom yaitu portal kepada situs-situs:

detikNews (news.detik.com) Kehadiran isinya informasi berita politik-peristiwa detikFinance (finance.detik.com) Memuat berita ekonomi dan keuangan detikFood (food.detik.com) Informasi tentang resep makanan dan kuliner detikHot (hot.detik.com) Kehadiran isinya info gosip artis/selebriti dan

infotainment

detiki-Net (inet.detik.com) Memuat informasi teknologi informasi
detikSport (sport.detik.com) Kehadiran isinya info olahraga termasuk sepakbola
detikHealth (health.detik.com) Memuat info dan artikel kesehatan
detikTV (tv.detik.com) Memuat info mengenai kehadiran isinya berita video
(tv berita)

detikFoto (foto detik.com) Yang memuat berita Foto

detikOto (oto.detik.com) Memuat informasi mengenai otomotif detikTravel (travel.detik.com) Memuat informasi tentang liburan dan

detikSurabaya (surabaya.detik.com) Info Surabaya dan Provinsi Jawa

Timur

pariwisata

detikBandung (bandung.detik.com) Informasi tentang Bandung dan

Provinsi Jawa Barat

detikforum (forum.detik.com) Tempat diskusi online antar forum

pengguna Detikcom

blogdetik (blog.detik.com) Tempat pengakses mengisi info atau artikel, wolipop (wolipop.detik.com) Kehadiran isinya informasi tentang wanita dan gaya

# hidup

(Detik.com, 2018, <a href="http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-">http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-</a> 2023/detikCom 12629 detikcom-forumhobi.html, akses 3 September 2019).

TanyaSaja (tanyasaja.detik.com) Tempat para pengakses berwawancara sahut mengenai hal apa pun

DetikMap (map.detik.com) Semacam alat/tool untuk melihat Peta lokasi

IklanBaris (iklanbaris.detik.com) Kehadiran isinya Iklan yang langsung diisi

konsumen

MyTRANS (www.mytrans.com) Live Streaming Trans TV dan Trans7,

serta video program-program aktivitas Trans TV dan Trans 7

Harian Detik (harian.detik.com) Kehadiran isinya berita dalam susunan [[koran

digital]] yang diterbitkan 2x sehari pada pukul 06:00 WIB & 16:00 WIB (untuk edisi kemudian pekan terbit 1x sehari pada pukul 06:00 WIB). Sejak 22 Juli 2013, Harian Detik dicerai-beraikan penerbitannya. Server detikcom sebenarnya sudah siap diakses pada 30 Mei 1998, namun mulai daring dengan sajian komplet pada 9 Juli1998. Tanggal 9 Juli itu kemudiannya dipilihkan sebagai hari lahir detikcom yang diciptakan. Budiono Darsono (eks wartawan DeTik), Yayan Sopyan (eks wartawan DeTik), Abdul Rahman (mantan wartawan Tempo), dan Didi Nugrahadi. Semula peliputan utama detikcom terfokus pada berita politik, ekonomi, dan teknologi informasi. Baru setelah situasi politik mulai reda dan ekonomi mulai pulih, detikcom memutuskan untuk juga melampirkan berita hiburan, dan olahraga.

Dari situlah kemudian tercetus keinginan membuat detikcom yang update-nya tidak kembali menggunakan karakteristik media cetak yang harian, mingguan, bulanan.

Yang dijual detikcom yaitu *breaking news*. Dengan bertumpu pada *vivid* description jenis ini detikcom melesat sebagai situs informasi digital paling tersohor di kalangan users internet.

# Kepemilikan

Pada 3 Agustus 2011 CT Corp mengakuisisi detikcom (PT Agranet Multicitra Siberkom/Agrakom). Mulai pada tanggal itulah secara resmi detikcom kehadiran di bawah Trans Corp. Chairul Tanjung, pemilik CT Corp membeli detikcom secara total (100 persen) dengan nilai US\$60 juta atau Rp 521-540 miliar. Setelah diambilalih, maka selanjutnya jajaran direksi hendak diisi oleh pihak-pihak dari Trans Corp — sebagai perpanjangan tangan CT Corp di ranah media. Dan komisaris Utama dijabat Jenderal (Purn) Bimantoro, mantan Kapolri, yang saat ini juga menjabat sebagai Komisaris Utama Carrefour Indonesia, yang juga dimiliki Chairul Tanjung.

Ketika belum diakuisisi oleh <u>CT Corp</u>, saham detikcom dimiliki oleh Agranet Tiger Investment dan Mitsui & Co. Agranet memiliki 59% saham di detikcom, dan sisanya dimiliki oleh Tiger 39%, dan Mitsui 2%.

# Perkembangan jumlah pengunjung

Pada Juli 1998 situs detikcom per harinya menerima 30.000 hits (ukuran jumlah pengunjung ke sebuah situs) dengan sekitar 2.500 user (pelanggan Internet). Sembilan bulan kemudian, Maret 1999, hits per harinya naik tujuh kali lipat, tepatnya rata-rata 214.000 hits per hari atau 6.420.000 hits per bulan dengan 32.000 user. Pada bulan Juni 1999, angka itu naik kembali sebagai 536.000 hits per hari dengan user mencapai 40.000. Terakhir, hits detikcom mencapai 2,5 juta lebih per harinya.

(Detik.com, 2018, http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-

2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html, akses 3 September 2019).

Berlainan daripada perhitungan hits, detikcom sedang memiliki alat berlainannya yang sampai sejauh ini disepakati sebagai ukuran yang mendekati seberapa besar potensi yang dimiliki sebuah situs. Ukuran itu yaitu page view (jumlah halaman yang diakses). Page view detikcom sekarang mencapai 3 juta per harinya. sekarang detik.com menempati kedudukan ke empat tertinggi dari alexa.com untuk

seluruh kontent di Indonesia

(Detik.com, 2018, http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131

2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html, akses 3 September 2019).

Manajemen detikcom

Komisaris Utama: Drs Raden Suroyo Bimantoro

Wakil Komisaris Utama: Zainal Rahman

Komisaris:

Sutrisno Iwantono

Calvin Lukmantara

Direktur Utama: Budiono Darsono

Direktur Sales dan Marketing: Nur Wahyuni Sulistiow

Direktur Entertainment: -

Direktur IT:

Direktur Keuangan dan HRD: Warnedy

29

Redaksi detikcom

Pemimpin Redaksi: Arifin Asydhad

Wakil Pemimpin Redaksi: Ine Yordenaya

Dewan Redaksi: Budiono Darsono, Jin Yumiyanti

Redaktur Eksekutif: Nurul Hidayati

Redaktur Pelaksana: Andi A. Sururi (detiksport), Is Mujiarso (detikhot), Wicaksono \* Hidayat (detikinet), Indra Subagja (detiknews), Nurul Qomariyah (detikfinance), Dadan Kuswaraharja (detikoto), Irna Gustia (detikhealth), Iin Yumiyanti (New Media)

Detiknews: Gagah Wijoseno (Koordinator Liputan), Fitraya Ramadhanny (Wakil Redaktur Pelaksana), Adi Nugroho, Andi Saputra, Andri Haryanto, Anwar Khumaini, Aprizal Rahmatullah, Ari Saputra, Chazizah Gusnita, Deden Gunawan, Didiet Tri Kertapati, Didi Syafirdi, Elvan Dany Sutrisno, E. Mei Amelia R, Fajar Pratama, Gunawan Mashar, Heri Winarno, Hestiana Dharmastuti, Irwan Nugroho, Laurencius Simanjuntak, Lia Harahap, Besar Hertanto, Mega Putra Ratya, Moksa Hutasoit, M Rizal Maslan, M Taufiqqurahman, Nala Edwin, Niken Widya Yunita, Nograhany Widhi K, Novi Christiastuti Adiputri, Nurul Ken Yunita, Nurvita Indarini, Rachmadin Ismail, Ramadhian Fadillah P, Rita Uli Hutapea, Yuda Ari Kusuma.

Detikfinance: Akhmad Nurismarsyah, Angga Aliya ZRF, Herdaru Purnomo, Ninik Setrawati, Ramdhania El Hida, Suhendra, Wahyu Daniel, Wherry Enggo Prayogi.

(Detik.com, 2018, <a href="http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html">http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html</a>, akses 3 September 2019).

Detiksport: Doni Wahyudi (Wakil Redaktur Pelaksana), Arya Perdhana, Kris Fathoni W, Mohammad Resha Pratama, Narayana Mahendra Prastya, Okdwitya Karina Sari, Rossi Finza Noor.

Detikhot: Adhie Ichsan, Annisa Steviani, Fakhmi Kurniawan, Han Kristi, Herianto Batubara, Komario Bahar, Mahardian Prawira Bhisma, Nugraha Rodiana, Prih Prawesti, Rachman Haryanto, Yulia Dian Candra Kusuma.

Detikinet: Achmad Rouzni Noor II, Andrian Fauzi, Ardhi Suryadi, Fino Yurio Kristo, Rachmatunnisa, Trisno Heriyanto.

Detikfood: Devita Sari, Eka Septia.

Detikoto: Luthfi Andika, Muhammad Ikhsan, Syubhan Akib. [4]

Detikhealth: AN Uyung Pramudiarja, Merry Wahyuningsih, Vera Farah Bararah.

DetikTV: Ahmad Triyanto, M Rasyid.

DetikFoto: Dikhy Sasra (Redaktur), Aries Suyono, Agus Purnomo.

Suara Pembaca: Dwi Arif Ikhwanto

Kepala Biro Surabaya: Budi Sugiharto

DetikSurabaya: Budi Hartadi (Koordinator Liputan), Fatichatun Nadhiroh, Imam Wahyudiyanta, Irawulan, Rois Jajeli, Zainal Effendi, Kikik Agnikristiani (Account Executive)

Kepala Biro Yogyakarta: Bagus Kurniawan

(Detik.com, 2018, <a href="http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html">http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html</a>, akses 3 September 2019).

DetikYogya: Torie Natalova, Maria Rosari Sekar Seruni, Cathrine Nobi Susilo, Muchamad Nur Wachid, Hendy Adhitya Nurcahyo Aditya Wira Santika, Aditya Setyawan, Tarsoni, Rahmat Ilham (designer), Ati Dirgawati (sekretaris).

Kepala Biro Bandung: Erna Mardiana

DetikBandung: Avitia Nurmatari, Baban Gandapurnama, Oris Riswan Budiana, Tya Eka Yulianti, Della Febrianty (Staf Adm), Puji Apriantikasari (Costumer Service), Rani Sumarni, Roy Marcos Hutapea (Account Executive).

Biro Daerah Non Biro: Gede Suardana (Denpasar), Muchus Budi Rahayu (Solo), Triono Wahyu S (Semarang), Taufik Wijaya (Palembang), Yonda Sisko (Padang), Chaidir Anwar Tanjung (Pekanbaru), Khairul Ikhwan D (Medan), M Nur Abdurrahman (Makassar), M. Hanafi Holle (Ambon). (Detik.com, 2018, <a href="http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html">http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom\_12629\_detikcom-forumhobi.html</a>, akses 3 September 2019).

Luar Negeri: Eddi Santosa (Belanda), Endang Isnaini Saptorini (Amerika Serikat), Liza Arifin (Inggris), Hanum Salsabiela Rais (Austria), Ramdhan Muhaimin (Malaysia)

Portal Publisher: Heru Tjatur (Vice President), Christian Partogi (Manager), Ferona Y Faizal (Manager), Edward Napitupulu, Sena Achari, M. Yunus (Koordinator Creative), Didik Wicaksono, Irwan Dharmawan.

Community Publisher: Meliyanti Setyorini (Manager) , Marwan, Karel Anderson, Karmin Winarta, Meizyana Saliha.

Sekretaris Redaksi: Marina Deviyanti, M Sidik (staf).

Alamat Redaksi: Aldevco Octagon Building - Lantai 2 Jl. Warung Buncit Raya No.75 Jakarta Selatan 12740 Telp: (021) 794.1177 (Hunting) Fax: (021) 794.4472, Email: redaksi@detik.com.

Kontak Iklan: Telp: (021) 794.1177 Fax: (021) 794.1175, (021) 794.1176 Email: infoiklan@detik.com.

Alamat Biro Yogyakarta: Jl Pacar No.1, Baciro Baru, Yogyakarta 55225, Telp: (0274) 546823 Fax: (0274) 512188

Alamat Biro Surabaya: Jalan Jimerto 17 A Surabaya Telp/fax: (031) 5474465 Email: redaksi@detiksurabaya.com

Alamat Biro Bandung: Jl. Lombok No.33, Bandung 40115, Telp: (022) 4233533, 4262943 Fax: (022) 4262944 Email: redaksi@detikbandung.com

(Detik.com, 2018, <a href="http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom">http://detikcom.forumhobi.web.id/id3/2131-2023/detikCom</a> 12629 detikcom-forumhobi.html, akses 3 September 2019).

Detik.com mungkin sudah menjadi salah satu media online yang paling sering kita baca saat ini. Setiap pagi ketika ingin melakukan kegiatan sehari-hari, biasanya saya buka gadget dan melihat berita terkini dari <u>Detik.com</u>.

Rutinitas ini selalu saya lakukan hampir setiap hari, dan mungkin juga menjadi rutinitas banyak masyarakat Indonesia yang ingin membaca informasi terbaru dalam negeri. Situs ini menyuguhkan berita dan informasi tentang berita politik, ekonomi, teknologi informasi, berita hiburan, olah raga, dan beberapa kategori lainnya. Lalu, siapa orang dibalik kesuksesan situs berita terbesar di Indonesia ini?

Situs Detik.com didirikan oleh 4 orang, mereka adalah Budiono Darsono (Eks wartawan DeTik), Yayan Sopyan (Eks wartawan DeTik), Abdul Rahman (Eks wartawan Tempo), dan Didi Nugrahadi. Dari keempat pendiri Detik tersebut, Budiona Darsono lah yang pertama sekali mencetuskan ide untuk membuat media berita online dengan berita yang selalu up to date. Sesuai dengan slogan mereka "Kenapa tunggu besok kalau detik ini juga anda sudah tahu informasi?" Setelah Detik.com diakuisisi oleh CT. Corp pada tahun 2011 yang lalu sebesar Rp 540 Milliar, Detik.com mengalami banyak perubahan, termasuk jajaran direksinya. Saat ini Budiono Darsono menjabat sebagai Direktur Utama Detik.com sekaligus menjadi Dewan Redaksi.

## Biodata Singkat Budiono Darsono

- Nama lengkap: Budiono Darsono
- Nama Panggilan: Budi
- Tempat, tanggal lahir: Semarang, 1 Oktober 1961
- Istri: Hana Budiono
- Anak: Fajar Putra Suprabana, Bening Putri Wardani

#### Karier

- Karier Kerja Wartawan Surabaya (1984)
- Karier Kerja Wartawan Majalah Tempo untuk wilayah Jawa Timur (1987)
- Karier Kerja Wartawan Biro Tempo Jakarta (1988)
- Karier Kerja Wartawan Berita Buana (1992)
- Karier Kerja Redaktur Pelaksana tabloid Detik pimpinan Eros Djarot (0)
- Karier Kerja Editor Eksekutif PT Surya Citra Televisi (SCTV) (0)
- Karier Kerja Redaktur Eksekutif Simponi (0)
- Karier Kerja Pendiri dan Direktur Utama PT Agranet Multicitra Siberkom (Agrakom) (1998)

(Marikxon, 2018, <a href="https://www.maxmanroe.com/budiona-darsono.html">https://www.maxmanroe.com/budiona-darsono.html</a>, akses 3 September 2019).

# • Karier Kerja Redaktur Pelaksana detikcom (0)

Ide mendirikan situs Detik.com pertama kali dicetuskan oleh Budiono Darsono pada tahun 1998. Saat itu sedang terjadi krisis politik di Indonesia, Tabloid Detik yang saat itu gencar memberitakan situasi politik di Indonesia menjadi salah satu perusahaan yang diberangus oleh pemerintah. Hal ini membuat Budiono Darsono kehilangan pekerjaannya.

Kehilangan pekerjaan dan situasi yang sulit tidak membuat Budiono pasrah. Justru pada saat itulah kemudian muncul ide kreatif dalam dirinya. Dengan bermodalkan sebuah Handy Talkie (HT), tape recorder, dan semangat yang tinggi, Budiono meliput peristiwa tragedi 1998. Saat itu sedang terjadi pergolakan politik yang cukup besar di Indonesia dan mahasiswa gencar melakukan unjuk rasa.

Ide memilih nama domain Detik.com berawal dari pemikiran Budiono Darsono yang ingin memberikan informasi terkini kepada masyarakat. Seperti slogan yang terpampang di blog resmi miliknya "Mengapa menunggu besok? Detik ini juga". Sebenarnya, dulu berita yang ditampilkan di Detik.com pernah mendapat kecaman karena beritanya tidak akurat. Selain itu, tampilan homepage Detik.com pada tahun 2005 pernah mendapat kritikan dari penggunanya karena terlalu banyak menampilkan iklan. Seiring dengan pertumbuhannya, Detik.com melakukan perbaikan-perbaikan, terutama pada keakuratan berita yang mereka tayangkan.

aat ini situs Detik.com telah menjadi salah satu situs ternama di Indonesia dengan jumlah visitor yang sangat besar. Menurut informasi terakhir yang saya dapatkan,

pengunjung situs Detik.com saat ini mencapai 3 juta hits per hari, dan menjadi salah satu situs yang paling sering dibuka oleh seluruh pengguna internet di Indonesia.

(Marikxon, 2018, <a href="https://www.maxmanroe.com/budiona-darsono.html">https://www.maxmanroe.com/budiona-darsono.html</a>, akses 3 September 2019).

Pendapatan Detik.com Menurut Budiono Darsono, Sampai saat ini saya belum menemukan informasi yang benar-benar valid mengenai pendapatan Detik.com setiap bulannya. Namun dari beberapa sumber yang saya dapatkan di internet menjelaskan bahwa pendapatan Detik.com mencapai Rp 4 – 5 Milliar per bulan dari iklan.

Space iklan ini berada pada domain utama dan beberapa sub domain milik Detik.com, diantaranya detik finance, detik health, detik oto, detik sport, detik net, detik hot, detik news, dan wollipop. Rate iklan di situs ini juga sangat beragam, yaitu berkisar dari Rp 500ribu – Rp 200jutaan. Informasi mengenai rate iklan di Detik.com bisa kita lihat di sini <a href="http://microsite.detik.com/display/ratecard-q1-2011/index\_h.html">http://microsite.detik.com/display/ratecard-q1-2011/index\_h.html</a>. Setelah diakuisisi oleh CT. Corp, Budiono Darsono optimis bahwa keuntungan yang akan didapatkan Detik.com akan terus meningkat.

Melihat perjalanan panjang Budiono dalam membangun Detik.com, tentunya ini memberikan inspirasi bagi kita bahwa semua kerja keras tidak akan sia-sia. Ada begitu banyak peluang bisnis di internet yang bisa kita lakukan, tapi hanya orang-orang yang berjiwa hebatlah yang bisa berhasil mencapai kesuksesan

(Marikxon, 2018, <a href="https://www.maxmanroe.com/budiona-darsono.html">https://www.maxmanroe.com/budiona-darsono.html</a>, akses 3 September 2019).

#### **B.** Unit Analisis

Pada penelitian yang di tulis oleh peneliti, analisis yang digunakan yaitu analisis framing berita tentang Kontroversi 200 Penceramah Rekomendasi pemerintah. Agar penelitian ini mempunyai kelengkapan yang baik maka penulis akan melakukan sebuah pengamatan terhadap berita yang nantinya akan diteliti. Penulis melakukan pencarian sumber berita tersebut pada Detik.com dan Metronews dalam Pemberitaan Kontroversi 200 Penceramah Rekomendasi Pemerintah.

Detik.com Daftar berita Kontroversi 200 Penceramah Rekomendasi Pemerintah edisi 19,21,25 mei 2018

Tabel 2.1

No	Waktu Penyiaran	Judul Berita
1	Sabtu 19 Mei 2018, 08:49 WIB	MUI Minta 200 Penceramah Rekomendasi Kemenag Tak Jadi Polemik
2	Sabtu 19 Mei 2018, 11:02 WIB	Komisi VIII Minta Kemenag Jelaskan Parameter Rekomendasi 200 Dai
3	Sabtu 19 Mei 2018, 16:11 WIB	Dahnil Merasa Tak Layak Masuk  Daftar Kemenag: Somad Lebih Pantas

4	Sabtu 19 Mei 2018, 16:51 WIB	Rekomendasi 200 Penceramah Jadi
	ISLA	Polemik, Kemenag: Kami akan Update
5	Sabtu 19 Mei 2018, 17:29 WIB	DPR Pertanyakan Daftar 200
		Penceramah Rekomendasi Kemenag
6	Minggu 20 Mei 2018, 00:13 WIB	JK: 200 Penceramah dari Kemenag
		masih Awal, Tidak Berarti Stop
7	Minggu 20 Mei 2018, <b>0</b> 9:29 WIB	Pemuda Muhammadiyah Minta Kemenag Anulir Daftar 200
l		Penceramah
8	Minggu 20 Mei 2018, 16:30 WIB	Fahri: Bukan Tugas Pemerintah Rekomendasi Penceramah!
9	Minggu 20 Mei 2018, 16:33 WIB	Tak Masuk Daftar 200 Dai
		Rekomendasi Kemenag, Ini Kata

		Abdul Somad
10	Minggu 20 Mei 2018, 16:51 WIB	DPD Minta Penjelasan Menag Soal Rekomendasi 200 Dai
11	Minggu 20 Mei 2018, 17:46 WIB	Pengacara: Daftar 200 Penceramah  Tak Pengaruhi Jemaah Habib Rizieq
	Minggu 20 Mei 2018, 21:36 WIB	MUI Minta Kemenag Tambah Dai yang Masuk Daftar Rekomendasi
13	Senin 21 Mei 2018, 03:55 WIB  Senin 21 Mei 2018, 05:48 WIB	Minta Kemenag Buat Daftar Dai Tak Baik, Said Aqil Contohkan Rizieq
4		Kontroversi Daftar 200 Penceramah Rekomendasi Pemerintah
15	Senin 21 Mei 2018, 05:57 WIB	Novel Bamukmin Bersyukur Tak  Masuk Daftar 200 Penceramah

16 Senin 21 Mei 2018, 08:06 WIB	
	Dai yang Kompeten Tak Perlu
	Khawatirkan Rekomendasi Kemenag
17   Senin 21 Mei 2018, 09:18 WIB	Dai yang Buat Perpecahan Harus
10	Ditolak Masuk Rekomendasi
	Kemenag
	_ UI
18   Senin 21 Mei 2018, 10:42 WIB	Polemik 200 Penceramah Kemenag
N	Totomik 200 renegaman Kemenag
19 Senin 21 Mei 2018, 13:14 WIB	2 7
I	Fadli: Rekomendasi 200 Dai Kemenag
	Konyol, Sebaiknya Dicabut
20 Senin 21 Mei 2018, 13:25 WIB	Menilai Blunder, Ketua MPR Minta
15 11	Menag Tarik Daftar 200 Penceramah
21 Senin 21 Mei 2018, 13:51 WIB	
1 H M A 4 2	Kemenag Jawab Said Aqil soal Rilis
	Daftar Mubalig Terlarang

22	Senin 21 Mei 2018, 14:19 WIB	
		Ketua DPR Minta Komisi VIII Panggil
		Menag soal Daftar 200 Mubalig
	202	
23	Senin 21 Mei 2018, 16:29 WIB	
	PISLAI	Soal Rekomendasi 200 Dai, Amien
	lo	Rais Minta Menag Mundur
		71
24	Senin 21 Mei 2018, 17:23 WIB	
		Polemik 200 Penceramah, Lulung
		Desak Jokowi Copot Menteri Agama
П		
25	Senin 21 Mei 2018, 18:29 WIB	7
		Masuk Daftar 200 Mubalig
П		Rekomendasi Kemenag, Aa Gym
		Malah Gundah
26	Senin 21 Mei 2018, 19:16 WIB	0/
20	Senin 21 Wei 2016, 15.10 Wild	FPI ke Said Aqil: Kalau Habib Rizieq
		Tak Bagus, Kok Umatnya Jutaan?
L		Tak Bagus, Rok Omaulya Jutaan?
	6.6 martin various annual sa	and the second
27	Senin 21 Mei 2018, 20:46 WIB	
41	- Schill 21 Mcl 2016, 20.40 WID	Gerindra Sebut Polemik 200 Nama
		Penceramah Bisa Turunkan
		Elaktokilitas DDD
		Elektabilitas PPP

28	Senin 21 Mei 2018, 22:29 WIB	Yenny: Masyarakat Harus Aktif Beri
		Masukan ke Kemenag soal Mubalig
É	ISI AI	
29	Jumat 25 Mei 2018, 03:07 WIB	Menag Menjawab Kontroversi 200
ı		Mubalig
30	Jumat 25 Mei 2018, 20:15 WIB	JK: Ada 800.000 Masjid-Musala,
ı		Indonesia Butuh 300.000 Dai
1		m
	2	מו

The state of the s